



Ofensiva contra la basura en La Habana; municipio Diez de Octubre en la avanzada (+Audio)



Luego de los plenos del Partido Comunista de Cuba en las provincias de Las Tunas y Holguín, el presidente Díaz-Canel llegó en la tarde noche de este jueves al capitalino municipio de Diez de Octubre para dialogar con sus autoridades sobre las acciones que realizan para estabilizar la higiene comunal, un asunto de alto impacto en La Habana.

Leticia Martínez Hernández, 4 de Octubre de 2024

En medio de un tenso contexto en La Habana por la proliferación descontrolada de basureros en calles y avenidas de la ciudad, el municipio Diez de Octubre, uno de los más poblados de la urbe, parece haber encontrado la fórmula para contener un asunto que ha marcado la vida de los habaneros en los últimos meses.

Con la atención directa del Departamento Agroalimentario del Comité Central del Partido y de los ministerios de la Agricultura y Trabajo y Seguridad Social —una especie de apadrinamiento que se ha replicado en cada uno de los municipios de la capital en esta contingencia— las autoridades municipales, junto a la población, han logrado recuperar parques antes llenos de basura, estabilizar la recogida de desechos sólidos, pintar contenes y chapear zonas invadidas por la hierba.

Hasta allí llegó en la tarde noche de este jueves el primer secretario del Comité Central del Partido Comunista y presidente de la República, Miguel Díaz-Canel Bermúdez, luego de participar en los plenos partidistas de las provincias de Las Tunas y Holguín.

Me han llegado muy buenas referencias del trabajo que se está haciendo aquí, dijo en el intercambio con los miembros del Buró Municipal del Partido y del Consejo de la Administración, por eso hemos decidido comenzar aquí una serie de visitas que estaremos haciendo en la capital, para conocer la experiencia y tratar de replicarla en los demás lugares.

Según detalló a la prensa Lisara Corona, primera secretaria en Diez de Octubre, en el encuentro con el mandatario se explicó cómo se cumple una decisión de la máxima dirección del país de que todos los municipios de La Habana sean apoyados por un Ministerio, además en el caso nuestro nos atiende el Departamento Agroalimentario del Comité Central.

Eso permitió, dijo, que el territorio se organizara teniendo en cuenta los nueve consejos populares y que el Ministerio de la Agricultura de conjunto con las Organizaciones Superiores de Dirección Empresarial (OSDE) pudiera apadrinar cada Consejo Popular.

Nos hemos organizado sobre todo priorizando la estabilidad de la higiene comunal, la limpieza de avenidas, los parques que suman más de cincuenta en todo el municipio, las cuadras con la chapea y la pintura de los contenes, junto con la recogida de los desechos sólidos, informó.

Hoy usted ve parques que antes estaban tristemente convertidos en micro vertederos, llenos de niños, de adultos mayores, de estudiantes haciendo Educación Física. Es un ambiente diferente en cualquier horario del día en esos parques, aunque falta mucho por hacer, tenemos que seguir ganando en la cultura de detalle, acotó.

Se ha llegado a las avenidas principales con poda de árboles, pintura y con la recuperación de las instituciones que están en esas grandes calles, que son las primeras responsables del cambio de imagen. Hemos sumado a los centros de trabajo y les hemos dado la tarea de chapear, embellecer, pintar y engalanar sus fachadas con nuestros símbolos.

Pero sentimos aún una insatisfacción, acotó Lisara Corona, "y es que tenemos que lograr mayor participación popular, no solo para que se involucren en la transformación, sino también para que perdure lo que estamos haciendo". En este primer momento tenemos un apoyo del Ministerio de la Agricultura, pero el trabajo tiene que perdurar en el tiempo y eso hay que hacerlo con participación popular.

La primera secretaria explicó también que existe "otra línea en la cual tiene que trabajar el municipio, que está relacionada con los actores económicos. Hoy se genera mucho desecho, sobre todo de cartón, que ellos tienen que contratar con la Empresa de Materia Primas. Eso hoy no va a otro lugar que no sea los contenedores que usa la población".

El Presidente nos hablaba, reseñó Corona, de que este método tiene que extenderse y sostenerse en el tiempo. Ahora tenemos un gran apoyo de todos, pero lo que va a impactar realmente es sostenerlo.

Después de que se pase estos momentos, digamos de contingencia del tema de la basura, hay que mantener esto con un sistema de trabajo, con un método de trabajo, con los dirigentes en la base, con la gente ahí en los lugares donde están los problemas, sumando al pueblo, a todas las instituciones del municipio, estatales y no estatales.

Son instituciones nuestras, subrayó la dirigente partidista, que no tienen por qué estar feas, ni estar sucias, ni estar enyerbadas, eso no depende de recursos, depende de la voluntad de transformar, de tener un lugar bonito, agradable, de querer a la ciudad y de tener sentido de pertenencia por el municipio donde vivimos.

Sobre eso hablaba el Presidente cubano en el encuentro con los dirigentes municipales de Diez de Octubre: "no quedarnos nunca de brazos cruzados, lo que se está haciendo ahora demuestra que podemos organizarnos y hacer bien las cosas".

Según datos ofrecidos por la Dirección Provincial de Servicios Comunales, en los últimos meses se evidencian la acumulación de basura a un ritmo de más de 30 mil metros cúbicos diarios en la capital, lo que sumado a la baja disponibilidad técnica de los equipos, el déficit de personal para la recogida y las indisciplinas sociales, han provocado una tensa situación en todos los municipios de La Habana.

En estos momentos, luego de movilizaciones, apoyos con equipos y personal de varios ministerios e instituciones, restructuración del trabajo de las entidades encargadas de los desechos en la ciudad, entre otros frentes que incluyen también el análisis de varios proyectos de inversión extranjera en este decisivo asunto, pueden verse los primeros resultados de la ofensiva a la basura en la capital cubana, un camino que llevará tiempo y mucho trabajo para materializarse definitivamente.

